Методическая рекомендация-памятка
по теме «Определённый артикль»
для студентов и учащихся кафедр «Вокальное искусство» и «Академическое пение»
 

Правило\Regola:                                                                                                                                                                                                                                                 - определённый артикль имеет значение «определённый, уже знакомый, точный, конкретный, единственный в своем роде»;                                                                                                   - этот артикль, как и неопределённый, тоже нельзя «перевести», он только указывает на слово, уточняет; 
- имеет форму мужского и женского рода, единственного и множественного числа:                                                                                                                         5 форм артикля для слов мужского рода - il, l’, lo – i, gli.                                                                                                                                                                                                    3 формы для слов женского рода – la, l’ – le. Всего – 8 форм;                                                                                                                                                       - выбор формы определённого артикля зависит от рода слова и от первой буквы этого слова; 
- ставится только перед существительным (il  libro – (вот эта) книга); или перед сочетанием существительное + прилагательное или прилагательное + существительное (la lingua italiana – итальянский язык, il bravo cantante - хороший певец).
 
                Формы определённого артикля женского рода la, l’, le:
	Форма единственного числа
	Первая буква слова
	Форма множественного числа

	La
	Согласная буква: la casa, la macchina, la studentessa, la zia, la città, la lezione, la kazaka, la canzone
	Le – le case, le macchine, le studentesse, le zie, le città, le lezioni, le kazake, le canzoni


	L’
	Гласная буква: l’amica, l’italiana, l’aula. После артикля не нужно делать паузу, читаем и поём как одно слово: l’amica – \лямика\, l’italiana - \литальяна\

	Le – le amiche, le italiane, le aule




                Формы определённого артикля мужского рода L’, lo, il, i, gli:
	Форма единственного числа
	Первая буква слова
	Форма множественного числа

	Lo

	S + согласная: lo studente, lo svizzero, lo smalto,        lo sceriffo, lo scenografo, lo schermo;                                                                                         z-: lo zio, lo zaino;                                                              x-: lo xilofono;                                                                        ps-: lo psicologo, lo pseudonimo;                                                y-: lo yogurt, lo yoga;                                                           gn-: lo gnomo, lo gnocco;
	Gli: gli studenti, gli svizzeri, gli zii, gli zaini, gli pseudonimi, gli yogurt, gli yoga, gli psicologi, gli gnocchi;
    Не забываем, что сочетание gli читается примерно, как лл’: буква g не читается и не поётся. Кончик языка упирается в нижние корни зубов, спинка языка выгнута 


	L’
	Гласная буква: l’amico, l’italiano, l’uomo, l’albero, l’uccello;                                                                                         
     После артикля не нужно делать паузу, читаем и поём как одно слово: l’amicо – \лямико\, l’italianо - \литальяно\

	Gli – gli amici, gli italiani, gli uomini, gli alberi;


	Il 
	Любая другая согласная буква, кроме указанных выше для артикля lo: il gatto, il libro, il ragazzo, il kazako, il pane, il cantante, il problema, il pianeta;
	i: i gatti, i libri, i kazaki, i cantanti, i francesi;



N.B.: формы множественного числа мужского рода для слов, обозначающих национальность или профессию, одновременно являются и словами общего рода. Например, le insegnanti – это только женщины-преподаватели, а gli insegnanti – это могут быть не только преподаватели-мужчины, но и все преподаватели: и мужчины, и женщины. Или другой пример: le ragazze - только девушки, но i ragazzi - это могут быть только парни или все, девушки и парни, ребята. Buongiorno ragazzi! – Здравствуйте, ребята!

N.B.: определенный артикль указывает:                                                                                                                                                                                         - una ragazza (какая-то, одна или незнакомая девушка) – la ragazza (вот эта, знакомая или та, о которой уже говорили, девушка). 
- на вид, класс, тип (il cane è il migliore amico dell’uomo - собака – лучший друг человека);                                                                                         - на что-то или кого-то единственного или уникального в своём роде (il Presidente della Repubblica – президент республики, страны. Il Primo ministro del Kazakistan - Премьер-министр Казахстанa. La Rettrice dell’Università delle Arti – Ректор КазНУИ);                                                                             - на части тела (la mia sorellina ha gli occhi azzurri - у моей сестренки голубые глаза); любой язык – он уникальный, единственный, поэтому мы ставим определённый артикль. Сравните: мы можем сказать “una lingua” (какой-то язык, один) или “la lingua” (этот язык, или этот язык как часть тела), но мы не можем сказать “una lingua italiana” – какой-то или один итальянский язык; 
 - объекты и явления природы (la Terra - Земля, la Luna - Луна, la tempesta – непогода, буран);
- определённый артикль ставится перед притяжательными местоимениями мой, твой, наш и т.д.: la mia sorellina - моя сестрёнка, il tuo libro – твоя книга, i nostri genitori – наши родители, le Sue studentesse – Ваши студентки. Исключение: родственники в единственном числе (i miei fratelli – мои братья (артикль есть), mio fratello – мой брат (артикль не нужен));                                                  

    Итак, всего 12 форм артиклей (4 неопределённых и 8 определенных). И на вопрос «почему\зачем так много артиклей?» вы уже знаете ответ: во-первых, артикль показывает какого рода слова, мужского или женского и какого числа, единственного или множественного; во-вторых, выбор формы артикля зависит от первой буквы слова, и в-третьих, в итальянском языке важна красота, плавность и музыкальность;                                                                                                                                                                          


All’opera\Практические задания:                                                                                                                                                                                       a). Mettete gli articoli determinativi maschili\Поставьте определённый артикль мужского рода L’, il, lo, i или gli
  ….. amico, ….. studente, ….. kazaki, ….. russo, ..... italiano, ..... inglese, ..... svedesi, ..... arabo, ..... cantante, ..... teatro, ..... stivale, ..... amore, ..... problema, ..... problemi, ..... tema, ..... teorema, ..... nirvana,  ..... yoga, ..... libro, ..... esame, ..... appartamento, ..... hamburgher, ..... scolaro, ..... francesi, ..... cane, ..... uomo, ..... gatti, ..... pianoforti, ..... xilofono, ..... studenti, ..... insegnanti 
b). Fate la correzzione se necessario degli articoli feminili\Исправьте, где необходимо, неправильную постановку определённого артикля женского рода
  L’scuola - ….., le ragazze - ….., la città - ....., l’arte - ….., l’italiane - ....., la cantante lirica - ....., la americana - ....., la casa - ....., l’zia - ....., le zie - ....., l’studentessa - ......, la università - ....., le città - ....., le cantanti - ....., la amica - ....., lo zia - ....., la mamma - .....
[bookmark: _GoBack]c). Mettete in plurale\Образуйте множественное число. Например: il gatto – i gatti  
   la studentessa - ….., l’amica - ....., lo zaino - ....., il pianoforte - ....., l’amico - ....., l’università - ....., la casa - ....., il film - ....., la notte - ....., la cartolina - ....., il problema - ....., il tema - ......, l’aula - ....., la voce - ....., la famiglia - ....., l’occo - ....., lo xilofono - ....., la canzone - .....,  il violinista - ....., la violinista - ....., la musicista - ....., il musicista - ....., il fratello - ....., l’amore - ....., la felicità - ....., il caffè - .....



